



Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Joinville-Besuch der Schaffhauser Delegation war ein Erfolg

In der vergangenen Woche hat eine offizielle Schaffhauser Delegation auf Einladung der brasilianischen Partnerstadt Joinville das traditionelle Blumenfest in Joinville besucht. Die Schaffhauser Delegation wurde dort herzlich und mit viel Gastfreundschaft empfangen. Seit 2007 besteht eine Kooperationsvereinbarung zwischen dem Kanton Schaffhausen und der Stadt Joinville, welche als Grundlage für gemeinsame Projekte dient. Diese Vereinbarung wurde im Rahmen eines Besuchs einer brasilianischen Delegation in Schaffhausen im November 2007 unterzeichnet.

Die Delegation wurde von Regierungspräsidentin Rosmarie Widmer Gysel angeführt und bestand aus Regierungsrat Dr. Erhard Meister und Katrin Cometta-Müller, Leiterin Koordinationsstelle für Aussenbeziehungen, sowie aus Jeanette Grüninger, Charles Gysel und Peter Baumer vom Verein Partnerschaft Schaffhausen – Joinville.

Bei offiziellen Anlässen, Besuchen in Bildungsinstitutionen und Firmenbesichtigungen konnten wertvolle Kontakte mit Vertretern aus Politik und Wirtschaft geknüpft werden. Es besteht ein grosses Interesse an der Vertiefung der Zusammenarbeit und an gemeinsamen Projekten. Dabei stehen insbesondere der kulturelle Austausch, die Zusammenarbeit in den Bereichen Bildung und Sport sowie der Erfahrungsaustausch in Umweltfragen im Vordergrund.

Der engagierte Partnerverein in Joinville hat ein vielseitiges und anspruchsvolles Programm zusammengestellt, das viele Einblicke gab und zahlreiche Diskussionen ermöglichte. Regierungspräsidentin Rosmarie Widmer Gysel hat insbesondere beim Besuch der Universität Univille, welche auch die Berufsbildung anbietet, ein grosses Interesse für einen allfälligen Schüleraustausch ausgemacht.

Auf dem Programm standen auch zahlreiche Firmenbesuche, beispielsweise beim Schweizer Küchenbauer "Franke" oder dem brasilianischen Elektronikhersteller "Weg". Regierungsrat Erhard Meister zeigte sich beeindruckt von der hohen Qualität der Produkte und von der Fähigkeit der Unternehmen, sich im brasilianischen und internationalen Markt zu behaupten. Joinville gehört zu der wirtschaftlich stärksten Region im aufstrebenden Brasilien.

Die Partnerschaft zwischen Schaffhausen und Joinville beruht auf der gemeinsamen Geschichte – die brasilianische Stadt wurde von Schaffhauser Auswanderern gegründet. Dieser Tatsache wurde im Rahmen eines feierlichen Anlasses mit Kranzniederlegung, dem viele Nachkommen der damals ausgewanderten Schaffhauser Familien beiwohnten, auf dem Einwandererfriedhof in Joinville gedacht.

Schaffhausen, 23. November 2009

Staatskanzlei Schaffhausen